
 

 

证券代码： 002852                             证券简称：道道全 

道道全粮油股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访            ☑  业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他  

参与单位名称及

人员姓名 

 

时间 2025 年 4 月 3 日 (周四)    15:00~17:00 

地点 公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）

采用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待人

员姓名 

1、董事长、总经理刘建军 

2、独立董事谢丽彬 

3、董事会秘书邓凯 

4、财务总监李小平 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1．随着消费者健康、瘦身塑形等意识的增强，对食用油的

需求也在发生变化，道道全如何应对这一趋势？ 

尊敬的投资者，您好！公司为了应对消费者营养、健康需求

升级的趋势，在产品创新端聚焦健康功能型产品的开发，例如

2021 年推出的高油酸菜籽油、其油酸含量高、芥酸含量低，符

合消费者对健康油脂的需求；2022 年推出的高端品牌“东方山

茶油”，符合“欧米伽膳食”国际营养标准的食用油，是国际粮

农组织首推的卫生保健食用油。同时，为了针对年轻消费者小家

庭等需求，不断推出 750ml、900ml 等小包装产品，降低单次消

耗量，契合“少吃油”趋势。感谢您的关注！ 

2．领导，您好！我来自四川大决策 请问，面对金龙鱼等行



 

 

业巨头多品类、强渠道布局，道道全在区域深耕、细分油种差异

化营销方面有何独特打法，新品推广进度及市场反馈如何，能否

支撑品牌全国化扩张？ 

尊敬的投资者，您好！公司作为菜籽油细分领域的龙头企业，

面对行业竞争，始终以做深做透核心市场、攻坚战略市场、拓展

潜力市场为市场发展策略，积极构建并巩固优势，有序推进全国

渠道布局与品牌建设，持续为消费者提供优质产品，助力品牌价

值提升。 

2023、2024 年公司陆续新增藤椒油、花椒油、芝麻油调味

油系列上市，满足并覆盖细分市场；持续积极打造高油酸菜籽油、

茶油高端油品，市场认可度稳步提升。同时，公司通过优化销售

组织、增设省区销售业代制、成立省会城市特区、组织市场招商

特工队等一系列战略性举措，进一步推动道道全产品在线上电

商、新零售和线下经销商、商超等多元渠道的拓展。此外，2025

初公司也发布了《关于公司与渭南经开区管理委员会签订<项目

投资合同书>的公告》，计划在陕西渭南经开区投资 10 亿，建设

100 万吨/年食用油加工项目，主要从事粮油生产销售，这是西

北地区的首次投资，也为公司实现全国性品牌扩张奠定了坚实基

础。 

3．还有对 2023 年推出的高端东方山茶油比较关心，也购买

过公司该产品。请问现在市场情况发展怎样？ 

尊敬的投资者您好，东方山茶油作为公司的高端产品，近两

年通过央视广告等方式不断提升品牌影响力，市场认可度稳步提

升，在春节等节日期间作为礼品油表现良好，销售实现了一定幅

度的增长。感谢您对公司的关注！ 

4．一直担心公司期货交易，因为前几年这方面亏损较大。

请问 2024 年期货交易成绩怎样？ 

尊敬的投资者，感谢您对公司的关注！2024 年，公司基本

顺应了全球油脂等原料供应偏宽松的行情，同时，也抓住贸易政

策变化带来的行情机会，在公司头寸风险可控，测算压榨利润良



 

 

好的前提下把握好点价和套保的时机，实现套期工具和被套期项

目合计损益约 5.4亿元。 

5．一季度业绩怎么样？ 

尊敬的投资者您好，2025 年一季度运行至今，公司严格遵

照集团年度经营计划，继续以产品营销与市场开发为核心，推动

生产经营稳健发展，感谢您对公司的关注！ 

6．金龙鱼的财务报表中，2024 年利润 24 亿，经营现金流

49 亿，而道道全的利润为 1.7 亿，经营现金流是 31 亿，2023

年经营现金流也是 30 亿，本人从事会计多年，认为金龙鱼这个

数据是合理可接受的，但道道全这个完全不合理，二个数据相关

太大，个人认为是报表科目归类不合理造成的，让投资者无法看

到真实企业财务状况，建议和会计师再探讨沟通一下，谢谢 

尊敬的投资者您好！公司 2024 年度财务报告已经信永中和

会计师事务所（特殊普通合伙）审计，并出具了标准无保留意见

的审计报告，根据企业会计准则和审计专业机构意见，公司财务

报表编制和列报符合相关规定，真实、准确、完整地反映了财务

状况和经营结果。2024 年公司仍以“先款后货”的经销商买断

模式，加快销售回笼，叠加原料行情适当减少备货，支付原料款

减少，从而使经营性现金流量净额增加。另公司进口菜籽、大豆

等原材料存在押汇融资的情况，押汇到期后公司再偿还押汇本金

及利息给银行，此类交易的实质是通过向银行借款支付供应商货

款，故该类现金流列报为筹资活动产生的现金流，具体内容详见

审计报告附注中关于现金流列报说明。感谢您的关注！ 

7．公司这么好的效益，为啥不重视市值管理。公司这么好

的现金流为啥不投资高科技。谢谢！ 

尊敬的投资者，您好！公司始终致力于规范开展市值管理，

一方面聚焦主业，持续推进生产经营高质量发展，提高基本面价

值。同时，公司高度重视投资者权益，近三年来已累计派发现金

红利 1.297亿元，回报股东的支持和信任。感谢您的关注！ 

附件清单（如有）  



 

 

日期 2025-4-3 

 


